



# 曾谷の風

市川市立曾谷小学校  
校長 田部井 伸郎

学校教育目標「『ゆめ あすから』チャレンジする子どもたち」

[→爽風学園ブログはこちら](#)

[→学校ホームページはこちら](#)

曾谷っ子の合言葉

「元気・本気・勇氣」～3つのキを育てよう～



本日「前期終業式」を行いました。これまでご協力ありがとうございました。本日担任より渡された「あゆみ」をご覧いただき、お子さんの前期の頑張りを認めていただくとともに、後期へ向けてさらなる後押しをお願いいたします。来週から始まる後期もどうぞよろしくをお願いいたします。

## 「なかよし給食」について

曾谷小学校では、友達と向き合わない、いわば「個人給食」でしたが、来週の後期開始より、「なかよし給食」（曾谷小における、学級の生活班で向かい合って食べる給食の呼称）を試験的に取り入れてみることにしました。不安な方もいらっしゃると思いますが、なかよし給食を試験実施する理由は以下の通りです。

第1に、既に昨年5月に新型コロナウイルス感染症（以下コロナ）は5類に移行している点です。個人給食はコロナの蔓延により、子どもたちの命を守るため、国の指導もあって取り入れられたものです。5類移行になった現在では、友達と向き合って楽しく食べるという選択肢もあるはずです。

第2に、給食は「多くの仲間と共に行う教育活動」であるという点です。ここが、給食が家庭の食事と最も違います。コロナ禍の休校を経験したことで、「学校の存在意義」というものが改めて日本国中で問われました。学校には「豊かな体験」が求められています。学校だからこそできること、というのは大変重要で、多くの仲間と共に食事するのは大事な体験活動であり、教育活動であると考えます。



第3に「共食」の重要性です。誰かと共に食事することが共食ですが、共食によりコミュニケーションが図られ、絆が深まります。大人になっても「会食」や「ランチミーティング」などがあります。これは張り詰めた空気の中で会議を行うよりも、食事をしながらの和気あいあいとした空気の中で話すことによって、人間関係や職務が円滑に行われるようになるという意味合いからでしょう。

また、学校給食法という法律の中に「学校給食の目標」があります。そこには、給食により「学校生活を豊かにし、明るい社交性及び協同の精神を養うこと」が掲げられています。さらに「食育の視点」には、「食事の重要性、食事の喜び、食事の楽しさを理解する」とあります。これらの実現には、なかよし給食を行うことだと考えます。



最後に付け足しとしまして、本校の「曾谷っ子の合言葉」である「元気・本気・勇氣」は最初に「元気」を掲げています。曾谷小では「食」を含めた「元気」の

重要性を強調している点を、上記の理由と絡めて挙げておきます。

それでは、今後の流れです。

- ・10/18（金）第1回 なかよし給食 試験実施
- ・10/25（金）第2回 なかよし給食 試験実施
- ・11/ 1（金）第3回 なかよし給食 試験実施
- ・11/ 5（火）～ 担任裁量により なかよし給食の実施を可能に

しかしながら、コロナ5類移行といっても、コロナがなくなったわけでも、命の危険がなくなったわけでもないことは確かです。ですから、コロナの感染児童が増えてきた、市内または近隣に蔓延の傾向あり、冬に向けてインフルエンザ流行、学校行事前で感染症を広めたくない際など、担任裁量または管理職からの指示により個人給食にすることがある点については、予めご承知おきください。

また、子どもたちにとっては初めてのことであり、「なかよし給食」による共食が不安なご家庭もあるかと思えます。その際は遠慮なく、担任または管理職までお申し出ください。個別対応についてはご相談に乗らせていただきます。

（給食については、毎日更新の「[今日の給食](#)」も是非ご覧ください。）

### 第3回学校運営協議会

先月27日（金）のオープンスクールデーと同時に、第3回の[学校運営協議会](#)が開催されました。

報告事項として、9月号①の「学校だより」に掲載しました、[学校評価の結果（6月実施）](#)についてご説明しました。



また、市教育委員会から市平均の数字が送られてきましたので、保護者の回答の市平均と本校の保護者の回答の比較、児童の回答の市平均と本校児童の回答の比較については、後日「学校だより」にてお知らせします。

その後、授業参観をしていただきました。委員の皆さんは、どの子ども意欲的に学習していたのと、雨にもかかわらず保護者の方が本当にたくさん来校いただいたことに驚いていました。竹内会長は、「我々が入る余地がないほど保護者の皆さんが集まっています」と喜んでいらっしゃいました。

最後に、再度校長室に集まり、各委員からの報告が以下のとおりありました。

- ・ 8月24日（土）・25日（日）の曾谷小での夏祭りへのお礼。
- ・ 10月13日（日）に縄文まつりを開催（予備日は10月14日）。
- ・ 10月14日（月）に第5自治会 子ども会秋祭り神輿町内渡御を開催。
- ・ 11月 2日（土）に第6自治会のお祭りを山王公園で開催。
- ・ 11月 9日（土）に曾谷ふれあいフェスティバルを開催。
- ・ 11月14日（木）に[爽風カフェ](#)を曾谷小・スマイルルームで開催。
- ・ 11月23日（土）にドッジボール大会を東国分中で開催。

次回の第4回開催は、は11月9日（土）の「曾谷っ子音楽発表会」および「曾谷ふれあいフェスティバル」（改めて周知します）当日の予定です。